
SOUVERAINETE de DIEU 
2 timothée 3 v 1 à 7  

Sache que dans les derniers jours il y aura des temps difficiles, car 

les hommes seront égoïstes, amis de l'argent, vantards, 

orgueilleux, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, ingrats, 

impies, insensibles, implacables, calomniateurs, violents, cruels, 

ennemis du bien,traîtres, emportés, aveuglés par l'orgueil, amis 

du plaisir plutôt que de Dieu. 

5Ils auront l’apparence de la piété mais renieront ce qui en fait la 

force. Eloigne-toi de ces gens-là.  

6Certains d’entre eux s'introduisent dans les maisons et prennent 

dans leurs filets des femmes crédules, chargées de péchés, 

entraînées par toutes sortes de désirs, qui sont toujours en train 

d’apprendre mais ne peuvent jamais arriver à la connaissance 

de la vérité. 

 

Luc 21  v 7 à 12 

7—Maître, lui demandèrent-ils alors, quand cela se produira-t-il et 

à quel signe reconnaîtra-t-on que tous ces événements devront 

avoir lieu ? 

8Jésus leur dit : 

—Faites attention, ne vous laissez pas induire en erreur. Car 

plusieurs viendront sous mon nom en disant : « C’est moi le 

*Messie ! » ou encore : « Le temps est venu ! » Ne les suivez pas ! 

9Quand vous entendrez parler de guerres et de soulèvements, 

ne vous effrayez pas. Car tout cela doit arriver d’abord ; mais la 

fin du monde ne viendra pas aussitôt après. 

10Puis il ajouta : 

—On verra se dresser une nation contre une nation, un royaume 

contre un autre. 

11Il y aura de grands tremblements de terre et, en divers lieux, 

des famines et des épidémies séviront ; des phénomènes 



terrifiants se produiront et, dans le ciel, des signes extraordinaires 

apparaîtront. 

On observe toutes ces choses dans les actualités, des prémices sans doute.  

Quelques attributs de Dieu : 
Ce qui est propre, appartient particulièrement à un être. 

Grand :  

PS 147v5 semeur 

Notre Seigneur est grand, puissant par sa force. Son intelligence 

est sans limite. 

Job 36v26  

Vois combien Dieu est grand, sa grandeur nous échappe. 

Nul ne peut calculer le nombre de ses ans. 

Fort  

PS 24v8 Semeur 

Qui est ce roi de gloire ? L’Eternel, si fort et si puissant, l’Eternel 

puissant dans les combats ! 

Miséricordieux, juste, plein de grâce  

PS116v5 : 

 L’Eternel nous fait grâce et notre Dieu est juste. 

Il est plein de bonté. 

PS145v17 

L’Eternel est juste dans tous ses desseins, 

il est plein d’amour dans tout ce qu’il fait. 

Dieu est amour :  

Ps 103v11. 

Autant le ciel est élevé au-dessus de la terre, 

autant l’amour de Dieu dépasse tous ceux qui le révèrent. 



Bon,  

PS107v1, PS135v3 

Louez l’Eternel, car il est bon ! Oui, sa bonté dure éternellement. 

Oui, louez l’Eternel car l’Eternel est bon ! 

Et célébrez-le en musique, car il est digne d’être aimé ! 

Mais vous connaissez l’expression : un bon dieu, à !! s’il y avait un bon dieu,  

Jean 11V1. : La mort de Lazare  

Depuis notre rencontre avec Jésus, dans les bonnes situations, (réponses à la prière, 

protections, guérisons, délivrances), nous avons certainement dit gloire à Dieu, tu es grand et 

victorieux à toi la gloire. 

Mais voilà la vie n’est pas toujours rose et quand tout semble s’écrouler, s’effondrer, face à 

l’épreuve qui nous submerge allons-nous résister, comment allons-nous réagir ? 

Nous allons lire plusieurs versets qui peuvent poser question et que l’on n’aborde pas souvent 

voire jamais, car ses versets peuvent nous troubler, voir faire douter, n’est tu pas un Dieu 

d’amour ? 

 Esaïe 45V7 Semeur 

 J’ai formé la lumière et créé les ténèbres, je donne le bonheur et 

je crée le malheur. 

Oui, c’est moi, l’Eternel, qui fais toutes ces choses. 

Segond :je donne la prospérité, et je créer l’adversité. 

1samuel 2v6/7 

C’est l’Eternel qui fait mourir et vivre, 

il fait descendre dans le séjour des morts et en fait remonter. 

L’Eternel seul dépouille et enrichit, 

il humilie, et il élève aussi. 

Lamentations 3v 38 à 41 semeur 

Par sa parole, le Très-Haut ne suscite-t-il pas 

et le malheur et le bonheur ? 

Pourquoi l’homme se plaindrait-il alors qu’il reste en vie ? 

Que chacun se plaigne de ses péchés. 

Considérons notre conduite et examinons-la, 

puis revenons à l’Eternel. 



Elevons nos cœurs et nos mains 

vers Dieu qui est au ciel. 

 

Version strong 

Qui dira qu’une chose arrive, Sans que le Seigneur l’ait ordonnée ? 

N’est-ce pas de la volonté du Très-Haut que viennent les maux et les biens ? 

Pourquoi l’homme vivant se plaindrait -il ? Que chacun se plaigne de ses propres péchés  

Recherchons nos voies et sondons, Et retournons à l’Eternel ; 

Elevons nos cœurs et nos mains vers Dieu qui est au ciel : 

 

Même conscient de sa souveraineté sur chaque détail de notre vie, cela ne nous dispense pas de 

nos responsabilités. 

Le glorifier quand les circonstances sont de notre coté et que tout va bien c’est facile, mais quand 

survient, la tempête un tremblement de terre, qu’il ne reste plus rien ; ces évènements tragiques 

qui bouleversent notre vie (maladie, suicide, arrestation, divorce, perte de travail, dépression 

etc…), cela nous prend au dépourvu, allons-nous Lui crier notre colère ? 

• Pourquoi m’as-tu abandonné, ou étais-tu ? pourquoi n’as-tu rien fait ? 

• Tu n’as pas vu ma souffrance, et mes cris tu ne les as pas entendus ? 

• Pourquoi es-tu silencieux ?  

 

 Même si Job ne l’a pas fait, pour ma part je crois qu’on peut lui exprimer notre colère il ne nous 

en tiendra pas rigueur, c’est préférable à un ressentiment enfoui et qui gangrène notre âme et 

notre esprit.  

Peut être que certains pensent que Dieu n’est pas responsable de telles tragédies, ce qui pourrait 

nous faire croire qu’Il est souverain dans certains cas mais pas d’autres. 

Ecclésiaste 7v14. 

 Au jour du bonheur, jouis du bonheur, et au jour du malheur, 

réfléchis, car Dieu a fait l’un et l’autre, si bien que l’homme ne 

peut rien découvrir de ce qui doit lui arriver.  

 

Actes 12v1&2 : Jacques le frère de jean est arrêté et exécuté, le même sort est réservé à Pierre, 

mais Dieu intervient pour le libérer. 

Deux issus carrément opposées.  

Dieu est il moins souverain dans le cas de jacques que pour Pierre ? 

Dieu est-il digne de confiance ?  



Pas facile de faire confiance quand nous souffrons sans comprendre et pourquoi ? 

Un autre exemple : 

 

Chadrak, Méchak et Abed-Nego répondirent au roi : 

O Nabuchodonosor, il n’est pas nécessaire de te répondre sur ce point. 

Si nous sommes jetés dans la fournaise où brûle un feu ardent, notre Dieu que nous servons 

peut nous en délivrer, ainsi que de tes mains, ô roi ! 

Mais même s’il ne le fait pas, sache bien, ô roi, que nous n’adorerons pas tes dieux et que nous 

ne nous prosternerons pas devant la statue d’or que tu as fait ériger.  

 C’est pour cela que la prière n’est pas à négliger 

Phil 4v6 

Ne vous mettez en souci pour rien, mais, en toute chose, exposez 

vos besoins à Dieu. Adressez-lui vos prières et vos requêtes, en lui 

disant aussi votre reconnaissance.  

Si Dieu n’est pas souverain en tout quelque soit la situation nous n’avons alors aucune 

assurance qu’Il est capable de répondre aux prières. 

 

Je terminerai par 2 versets très importants :  

Esaïe 54v10  

Même si les montagnes se mettaient à bouger, 

même si les collines venaient à chanceler, 

mon amour envers toi ne bougera jamais ; 

mon alliance de paix ne chancellera pas, » 

déclare l’Eternel, rempli de tendresse pour toi.   

Jérémie 29v11 

Car moi je connais les projets que j’ai conçus en votre faveur, 

déclare l’Eternel : ce sont des projets de paix et non de malheur, 

afin de vous assurer un avenir plein d’espérance. 

Regarde au-delà de ce que tu vois et entend  

 Gardons fermement ces paroles dans notre cœur. 

 


